
16 RLEVUE AGRIOLE.

cinthe, pour les départements des tissus, des
moutons, etc., etc. Il va sans dire que tous les
convives ont fait honneur au repas; la fatigue
du jour et la bonté des mets étaient des stimu-
lanta si puissants que tous ont dû céder à leur
action : ajoutons qu'ils ont cédé sans résis-
tance et avec assez de bonne grâce.

Il y eut plusieurs santés de portées et en-
tr'autres celles-ci: A. Sa Majesté, Notre Souve-
raine Dame la Reine, A Son Excellence le
Gouverneur-Général, à la prospérité de la So-
ciété d'Agriculture du Comté de St. Hyacinthe,
à la Société d'Agriculture du comté de Bagot,
à la Société d'Agriculture du Canada, et aux
Dames du comté de St. Hlyacinthe. MM. Si-
cotte, Laframboiso, Moris 'a, Taché et Mercier
ont porté tour à tour la parole, en réponse à
ces diverses santés. Il était près de dix heures
quand les convives se retirèrent.

En sorte que l'organisation de la journée
avait été excellente et les sages mesures prises
par MM. les Directeurs de la Société d'Agricul-
ture du Comté de St. Hyacinthe ont rendu
réellement remarquable l'exposition de cette
année.

Nous ne povons terminer sans féliciter MM.
les Juges de l'activité et de l'intelligence dont
u1s ont fait preuve dans la distribution des prix
qu'ils ont décernés. Décider qui doit avoir les
pris quand le mérite est grand de part et d'au-
tre est toujours une tâche diffleile et délicate.
Mais nous ne craignons pas de dire que les
juges choisis par les Directeurs ont su remplir
avec justice et impartialité la tâàche qui leur
était dévolue. Nous remercions ces messieurs
au nom des Directeurs de la Société et des ha-
bitans du comté de St. Hyacinthe. Notre corps
Li musique a bien voulu prendre part à la fête
et a été présent une partie du jour sur le ter-
rain de l'exposition. Il a comme d'ordinaire
charmé le public, les visiteurs et les visiteuses
des airs qu'il sait si bien exécuter.

Nous sommes informé que les Cultivateurs
du Comté se proposent de rendre l'Exposition
de 1863 plus brillante encore que celle de
1862; on ajoute que lémulation est à son com-
ble et Pélan général. C'est là une preuve
éclatante que nos cultivateurs comprennent
leurs intérêts et qu'ils veulent en améliorant
et en faisant progresser l'agriculture travailler
au bien et à la prospérité du pays.

D'ailleurs la Société YAgriculture du Comté
de St. Hyacinthe est si bien organisée, l'admi-
nistration en est si qui patriotique et si sage,
le personnel en est si intelligent et si dévoué
que nous ne pouvons qu'espérer de grands et
nobles résultats pour l'avenir; et nul doute que
l'an prochain notre Comté aura fait un pas
nouveau et un pas immense dans le progrès et
l'amélioration de tout ce qui se rattache à
lagriculture.

EXPOSITION DU COMTE DE MONTCALX.
Une lettre particulière du comté de Mont-

calm nous donne sur la dernière Exposition
Agricole et Industrielle quelques détails que
nous nous faisons un plaisir de rendre publics.

Cette Exposition a eu lieu mardi, le 16 à
Ravdon, sur le magnifique terrain de M. Skelly.
Favorisés par un temps superbe, les exposans
et les visiteurs s'y étaient rendus en très-grand

nombre, donnant ainsi au concours le caractère
d'une fête publique au village; et l'Exposition
elle-même, par le nombre considérable et la
valeur des objets qui la formaient, a été des
plus belles et des mieux réussies ; elle aurait
pu, ajoute modestement notre correspondant,
rivaliser avec l'Exposition Provinciale qui vient
d'avoir lieu à Sherbrooke.

Tous les départements étaient complets et
ont paru avec avantage. Les animaux, par-
ticulièrement les moutons, étaient beaux et
nombreux. Dans la classe spéciale introduite
l'année dernière par les directeurs, les visiteurs
ont pu admirer de magnifiques animaux de race
améliorée exposés par MM. James Melrose,
John Smiley, Aimé Riopel et le Dr. Genand.
Dans les autres départements, les produits de
laiterie, les produits de manufacture domesti-
que, etc., étaient superbes. Pour ce qui est
des produits naturels de la terre, les directeurs
ont adopté cette année un système très-juste
qui est mis en usage dans quelques localités, et
qui nous paraît le plus propre à récompenser
les efforts des cultivateurs. Au lieu d'accorder
un prix ipour les plus beaux grains portés à
l'Expoosition, ils ont nommé des juges chargés
de parcourir les campagnes et d'examiner le
grain sur le champ même. Ce système remédie
à un abus au moyen duquel ce prix était rem-
porté par celui qui employait tout son temps,
non pas à cultiver, mais à choisir parmi ses ré-
coltes les plus beaux épis possibles. Voilà un
exemple qui devrait être suivi par tous les
comtés qui font des Expositions locales.

Les directeurs avaient aussi nommés des ju-
ges pour parcourir les paroisses qui forment le
comté de Montcalm afin d'examiner les terres,
pour accorder la palme au propriétaire de celle
qui serait la mieux tenue et la mieux cultivée.
Ce prix honorable a été remporté cette année
par M. Antoine Leblanc, de St. Alexis,

Cette Exposition a été, dans ses détails aussi
bien que dans son ensemble, une des plus belles
qui aient eu lieu, grâce au zèle des directeurs
de la Société d'Agriculture, généreusement se-
condés par les efforts individuels des exposans
et par la population des paroisses qui a pour
ces sortes de luttes une disposition particulière
et une noble ardeur.

Après la distribution des prix, eut lieu sur le
terrain même de l'Exposition un dîner préparé
pour les membres de la Société et les juges. A
la fin du banquet plusieurs discours sur l'agri-
culture et les bienfaits des Expositions de com -
tés ont été prononcés par le président M. Jos.
Dufresne, par M. A. H. de Caussin, l'infatiga-
tion secrétaire de la Société et par quelques
autres.
LE LIN DANS LE COMTE jACQUES CARTIER

A Messieurs les Directeurs.-Après une
visite de deuxjours dans votre comté, j'ai l'hon-
neur, Messieurs, de vous féliciter sur les succès
obtenus par vos efforts pour étendre sur une
plus grande surface l'importante culture du
lin. J'ai constaté avec un entier plaisir que
les pommes de terres seules ont en général une
apparence supérieure au lin; quant aux autres
récoltes, elles sont certainement inférieures.
Les échantillons pris sur champ et que j'ai dé-
posés à la chambre d'agriculture sont là pour
appuyer ce que j'avance.


